

LA EPOCA

DIRECTOR:
LIC. MATIAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
JORGE SAUREZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II { SAN JOSÉ DE COSA RICA, MIÉRCOLES 11 DE SEPTIEMBRE DE 1912 } NÚM. 361

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

Automóvil con alas

En París han empezado á realizarse las pruebas de un vehiculo en que han sido utilizadas las ventajas de los aparatos aviatarios.

El nuevo medio de locomoción, que vendría á substituir ventajosamente todos los medios conocidos, es una especie de automóvil con alas, y su autor, M. Bertrand de Lesseps tiene una gran confianza en el éxito de su invención.

En el nuevo coche han sido evitados todos los inconvenientes que los automóviles presentan por su manejo. El del nuevo vehiculo es sumamente fácil y para ello no se requieren conocimientos especiales, ni siquiera una larga práctica.

El aparato locomotivo del señor Lesseps lleva en la parte posterior y alta dos hélices que dan 2,200 revoluciones por minuto, é imprimen un movimiento al aparato semejante al de los hidroplanos.

Los propulsores van encerrados en una especie de jaula de una circunferencia de un metro cincuenta. Un motor de 40 HP pone en movimiento las hélices por medio de un engranaje de cadenas sin fin.

El nuevo vehiculo hizo un viaje de trescientas millas sin experimentar ningún contratiempo.

La ligereza de este coche permite vadear rios y arroyos sin inconveniente alguno y salvar infinidad de obstáculos que no pueden vencer los automóviles comunes.

Otras de las ventajas del nuevo aparato de locomoción es que no levanta polvo en su marcha vertiginosa, evitando así un grave inconveniente.

La marcha atrás se hace por medio de las mismas hélices, las cuales por un procedimiento muy ingenioso cambian su dirección.

De la misma manera se frena y resta velocidad en descensos rápidos.

El invento de Bertrand Lesseps está llamando mucho la atención y su autor es objeto de muchas felicitaciones.

Pobreza y honradez

En uno de los barrios de París, en el ángulo de una puerta cochera se hallaba una mujer de unos treinta años de edad, con una cestita de flores que ofrecía á los transeuntes.

Á su lado tenía un niño de corta edad.

Un inglés que llevaba del brazo á una joven de dieciocho años, se paró con objeto de escoger un ramo de flores; pero no habiendo hallado ninguno de su gusto, los devolvió á la florista.

Conmovida su linda hija al observar la resignada angustia que leyó en los ojos de la buena mujer, sacó de su bolsillo con sigiloso un papelito y lo dejó caer al lado del niño.

—Mira, mamá, ¿qué es esto?—dijo el niño enseñándole el papelito, al mismo tiempo que lo desdoblaba.

—¿Dónde has hallado ese papel?— exclamó la madre, sorprendida al ver en las manos de su hijo un billete de 50 francos.

—La señorita que acaba de pasar lo ha dejado caer.

Oído esto la madre echó á correr para alcanzarla; pero ésta hace como que no comprende y prosigue su camino.

Sin embargo, oyendo el padre las explicaciones de la vendedora, tomó el billete y sacó su cartera para guardarlo.

Viendo la hija que la mujer estaba á punto de perder los 50 francos, dirigió á su padre una mirada suplicante y algunas palabras en voz baja.

Con la impasibilidad que caracteriza á un buen inglés, no dejó éste de guardar el billete de 50 francos, pero tomando uno de 500 dijo á la honrada mujer:

—Mi hija os daba 50 francos porque erais pobre; yo os doy 500 porque sois honrada.

PROGRAMA

para la revista de esta noche en el Parque Central.

- 1.—Marcha Ferial, Gilson.
- 2.—Phedre, obertura, Massenet.
- 3.—Moraina, capricho característico, Espinosa.
- 4.—La Bohemia, fantasía, Puccini.
- 5.—Copelia, Baile, Delibes.

El Director General,

J. LOOTS,

11 de setiembre de 2912.

Las reliquias de la Cruz

La Iglesia Católica Romana celebra el 14 de setiembre la fiesta de la exaltación de la Cruz. Este año coincide con la celebración del Congreso Eucarístico de Viena en donde se venera una pequeña parte de la madera de la verdadera Cruz de Cristo.

La fiesta litúrgica de la Cruz tiene origen en Jerusalén y allí se unió á la conmemoración del hallazgo de la verdadera Cruz y á la edificación por el emperador Constantino de las iglesias del Calvario y del Santo Sepulcro.

En el año 335 la dedicación de estos templos fué celebrada con gran solemnidad con asistencia de los Obispos del Concilio de Tiro y otros más. Esa dedicación tuvo lugar en los días 13 y 14 de setiembre de ese año, y en este día se continuó celebrando en el Oriente la invención de la Cruz.

Las iglesias de Occidente celebraban esta fiesta el 3 de mayo; y después de la reunión de ambas liturgias se trató de dar diferente carácter á cada una de ellas, aunque en realidad, y en el fondo, es una sola y misma fiesta, porque la verdadera fecha de la invención ó hallazgo de la Cruz de Cristo por Santa Elena, madre de Constantino, fué el 14 de setiembre del año 326; y el 3 de mayo

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACION DE CAFE

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de

JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

The Parrafine Paint Co.

San Francisco Cal.-----New York

Habiendo tomado á nuestro cargo LA AGENCIA GENERAL de esta importante fábrica, ofrecemos con GRAN REBAJA de precios sus principales productos, como son:

"MALTHOID" El techado ideal é inmejorable—el mejor de su clase que en todas partes del mundo ha dado resultados sobresalientes.

"PABCO" El mismo techado pero con una superficie de asbesto; de estos techados hay varios colocados en PUNTARENAS donde se distinguen por su bonita apariencia, de todos los demás techos de semejante clase.

"PAPEL PABCO" Varios gruesos para colocar como aislante del calor por debajo de los techos de hierro galvanizado, para forrar paredes y otros muchos usos. Hay papeles semejantes en plaza pero el papel PABCO es el mejor y más barato de todos.

"PINTURAS PABCO" Varias clases y para muchos usos donde la pintura de aceite no da resultados satisfactorios. Especialmente recomendable para pintar metal, así como el hierro galvanizado de los techos. HAY VARIOS COLORES.

Podemos suministrar muestras á los interesados, así como catálogos, instrucciones para el uso; y otros informes importantes sobre los productos de La Parrafina Paint Co.

KOBERG & ECHANDI

San José, Costa Rica.

Al lado del Banco Anglo

Sub-Agente en Puntarenas: Mr. W. N. Wilbur

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Oficina de San José

Acción Social Católica

Apostolado del ejemplo

(Continúa)

III

El ejemplo, si no convierte, prepara los caminos ó por lo menos impone el respeto, desbaratando prejuicios é induciendo á la benevolencia.

El siguiente es un hecho de mi vida libertina, de esa parte nauseabunda de mi existencia, que se deslizó entre los 14 y los 24 años próximamente.

Regresaba yo de Europa. Todavía no contaba 19 años. Tenía el alma corrompida. Me había revolcado en todos los fangos insípidos de París. Mi pensamiento, como una mariposilla negra, había revoloteado por todos los sistemas doctrinarios, atraído por sus luces fáuvas. Sin encontrar verdadera satisfacción en ellos, ni adherirme propiamente á ninguno saqué en cambio un fruto espléndido para mis ardores libertarios, juveniles! el odio á la sotana! Un odio grande, implacable!

En los comienzos del mes de diciembre de 1893, me embarcaba en St. Nazaire. Hasta el tercer día de navegación no subí al comedor y cuál no sería mi enfado y mi disgusto al encontrarme por compañero de mesa á un sacerdote. No le saludé, pero investigador por naturaleza, me puse á observarlo. Frizaba en los 50. Grueso, no muy alto. Cara redonda. Aire jovial. Ojos vivos. Gesto enérgico. Se desprendía de su fisonomía una cierta dulzura que acabó de exasperarme! *Cuervo hipócrita!* pensé y comencé luego la batalla, furibunda, constante, agresiva, acre, ins lante! Los jóvenes á los 19 años creen ser extraordinarios portentos que de un plumazo ó de una palabra borran todo un pueblo de la Historia, acaban con una doctrina arraigada, cambian, pbr decirlo así, la faz del mundo!... á su antoj!

El sacerdote sonreía, y sonreía con

dulzura, contestando con suavidad y energía cuando lo creía necesario, desmenuzando mis pensamientos, aplastando mis argumentos.

El combate tenía lugar siempre á las horas de comer. En otras horas yo evitaba al clérigo y ni por nada consentía en acercármele.

Poco á poco la dulzura, la mansedumbre y energía de aquel hombre fueron ganándome á mi pesar é insensiblemente del odio pasé al respeto, del respeto á la admiración, y de ésta á la amistad!...

Después de dos semanas, recorrimos juntos el barco de proa á popa conversando sobre literatura, artes, &, y sobre todo admirando en las tardes esas bellísimas puestas del sol en el mar. Por su puesto, no estuvimos nunca de acuerdo en la cuestión religiosa, pero eso no fué obstáculo para que cultiváramos la amistad.

Cuando nos despedimos en St. Pierre de Martinique, sentí en el alma esa amargura que causa toda separación. Apenas si recuerdo sus últimas palabras, dirigidas más bien al hombre de hoy, que no al mochuelo de entonces. Más ó menos me dijo: Joven! Piense alguna vez en Dios, que quizá algún día recobrará UJ. la fé!

Han pasado casi catorce años. Su fisonomía no la he podido olvidar. Y hoy sus palabras las recuerdo siempre con gusto!

Pocos meses después de nuestra separación sobrevino la catástrofe de la Marítica. Perecería en ella aquel virtuoso sacerdote, que con su ejemplo supo más que con palabras conquistar mi amistad, sobreponiéndose á mis insolencias y llevándome á respetarle? Lo ignoro. Pero si allí acaso ha muerto el Señor le haya sido propicio!

(Concluirá)

PERSONALES

Sentimos no poder dar buenas noticias referentes á la salud del P. Zavaletá. Sigue grave. Pero si la ciencia se declara incompetente para salvarle confiamos en Dios que todo lo puede.

Enfermo está también el popular mayordomo del Hotel Imperial, don Gilberto Cavallini. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Don Santos Quirós, después de la última operación, ha mejorado notablemente. Nos alegramos.

Cañería en Santo Tomás

A solicitud de gran número de vecinos de Santo Domingo de Heredia, se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas, á fin de que, aprovechando los trabajos actuales de la instalación de dicha ciudad se construya un ramal para satisfacer las necesidades del vecindario de Santo Tomás.

Notas varias

Anteayer llegaron los Magistrados de la Corte de Paz Centroamericana, á las 1 1/2 p. m., por la vía del Pacífico.

La plaza que se encuentra frente á la estación del Pacífico, está muy enmontada.

En las calles 12 avenidas 8a. y 10a. se formó un bochinche á consecuencia de unas academias y salió herido Rubén García, quien dice lo hirió Miguel Alfaro.

La ambulancia condujo al Cementerio el cadáver de la señora María Chavarría Rodríguez.

El trecho de la vía en la avenida 1a. entre las calles 12 y 14 está muy enmontada.

Ayer á las 6 p. m. salió un tren para Alajuela con la Compañía que actúa en el Nacional.

Se oyeron unos disparos por la línea del Atlántico, ignorándose quien los hiciera.

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	1.000-00	1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35 00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

Los asuntos de Nicaragua En extracto

Asegúrase que el General José Santos Zelaya, ex-presidente de Nicaragua, llegó á Colón en vapor especial, desde donde se dirigirá á aquella República.

Calcúlase que el General Mena tiene de 7 á 8 mil soldados á sus órdenes y que ha hecho un pacto mediante el cual, si gana la revolución, será Presidente 4 años entregando luego el Gobierno á los liberales.

Anoche circuló el rumor de que había sido llamado con urgencia el doctor Irías quien inmediatamente partirá para León.

Las tropas americanas han puesto retenes en los puentes del ferrocarril á fin de asegurar el tráfico.

Además hacen el servicio de la Cruz Roja y no han disparado un tiro, permaneciendo neutrales. Los naturales del país nos los hostilizan.

DE JUSTICIA

Se inició la sumaria en averiguación del delito de lesiones en daño de Ezequiel González; indiciado Ricardo Cantillo.

En averiguación del delito de hurto en perjuicio de Ramón Moja; indiciado Mercedes Hidalgo.

Se declara prescrita la acción penal en sumaria contra Santiago León Fernández, procesado por lesiones en perjuicio de Oliva Agüero.

Cítase partes para sentencia en causa contra Francisca Mora Baddilla por estafa á Rosalía Mora.

Se absolvió de toda pena y responsabilidad á Crisanto Garay Campos, por expendio de licor clandestino y se le puso en libertad.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

Sesión Municipal

Dióse cuenta y pasóse á dictámen técnico una comunicación del señor Administrador del tranvía relativa á la electrolisis de la corriente de aquella empresa, que puede dañar los tubos de la cañería.

Acordóse consultar al doctor Carit sobre el permiso solicitado por don Neófito Vargas para establecer una pulpería en los lotes donados por aquel doctor.

Nombróse una comisión para examinar los carros del tranvía Nos. 2 y 4, que según declaración del señor Mangel, se encuentran en mal estado.

Se acordó eludir las solicitudes de pajas de agua de la nueva cañería hasta que la Junta de Saneamiento haga entrega formal de la obra.

Facultóse al señor Gobernador para aceptar la donación que de un terreno para calle, hace don Antonio Carmona, al lado del Cementerio Calvo.

Se ordenó el pago de un terreno á C. 7 el metro cuadrado (segundo avalúo) á don Francisco M. Castro.

Pidióse que para la sesión próxima, la Gobernación traiga á la vista los antecedentes de la utilización de las aguas de Río Macho, llamando á los interesados para conocer sus respectivas contribuciones.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO. CUANDO SE ELEVAN, POR LA CALIDAD; CUANDO SE BAJAN, POR EL PRECIO.

Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCATEL" de los "P. P. Blancos de Africa"
Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para *Hostias* en latas de 1 kilo.
CERA pura de abejas.
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.
MECHAS para lámparas.

Se hacen *pedidos especiales* de todo lo necesario para el *Culto*

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

CABLEGRAMAS

SELECCIONADOS

Buenos Aires, 9. — Informes oficiales publica los, de nuestran que los negocios como ciales con los países extranjeros han producida en los primeros seis meses en importaciones, 183,364 pesos oro, y en exportación, 244,708; que las importaciones hechas de los Estados Unidos han sido de 28,401 con un aumento de 6,560. La exportación al mismo país ha sido de 18,411 pesos oro, con un aumento de 6,579. Estados Unidos figuran como la 3ª en importación, después de la Gran Bretaña y Alemania.

Río Janeiro, 9. — Anoche tuvo lugar el banquete y baile que se dió en el Palacio Castelle, en honor del Ministro argentino señor Roca, habiendo sido espléndido y atendido por lo más selecto de la sociedad.

La huelga de Santos ha terminado con un arreglo amigable, estando los obreros en sus puestos de labor. El conflicto del Pará fue también terminado por arreglo entre los partidarios Detemos y Sadre. Se asegura que el 1º será nombrado el Ministro ante el Gobierno de Buenos Aires.

Manitoba, 9. — La cosecha de trigo del Canadá se estima en 250.000.000 de bushels.

Washington, 9. — El Presidente Taft ha ordenado la exportación á Méjico de 500 rifles y 15.000 cartuchos que serán distribuidos entre los Agentes Consulares del Camarero para protección de los americanos.

El Mayor General Wood, con consentimiento del Gobierno, enviará á la frontera el 9º y 33º regimiento de caballería y más tropas se dirigirán á Arizona y Tejas. El 3º y 4º regimiento de caballería irán al Paso.

Las Palmas, 9. — La división inglesa del Mediterráneo, al mando del Almirante Berkely, ancló en este puerto donde ha sido agasajada por las autoridades. El martes sale para Gibraltar.

Berlín, 9. — Abordo del Mayflomes llegó Mr. Taft muy mejorado.

San Francisco California, 9. — Se iniciaron enseguida los trabajos. Comité de la exposición ha adoptado los planos ya perfeccionados.

Hamburgo, 9. — 250 médicos representarán á Alemania en el Congreso Internacional que tendrá lugar en Washington.

Nueva York, 9. — Altos empleados ferroviarios considerarán exigida la mayoría de peticiones, sin embargo creen que algunas se considerarán. Lamentan la actividad violenta del Presidente de la Federación.

París, 9. — Tanto la arma azul del oeste al mando del General Moleen como la roja al mando del General Morrión con sus respectivas fuerzas tomarán participación en las maniobras anunciadas para el lunes.

Londres, 9. — El Herald de París des-

miente oficialmente que los bancos Lloyd y Smith hayan concedido á China un empréstito de 50 millones de dollars.

México, 9. — El nuevo Congreso se reunirá el 19 de este mes. Se cree que Madero encontrará grandes dificultades porque de 243 diputados 150 son progresistas constitucionales y el resto son católicos evolucionistas independientes. Es esta la segunda vez que el Gobierno pide á Estados Unidos que sus tropas pisquen de la frontera ejecutando un plan.

RESPECTO

AL CONCURSO MUNICIPAL

Se examinaron los trabajos del concurso municipal y no se adjudicó premios por no considerarse los trabajos acreedores á ellos.

Visita del Dr. Porras á una oficina pública

El Sr. Dr. don Belisario Porras, estuvo antier de visita en el Registro Central del Estado Civil con el fin de imponerse bien del mecanismo de dicha oficina y adoptar el mismo sistema en el Registro Civil de Panamá.

El Dr. Porras fué atentamente recibido por el Registrador General don Ricardo Giralt Montealegre y el Auxiliar don Rigoberto Chavarría, quienes pusieron en manos del Dr. Porras los datos necesarios para la nueva organización del Registro Civil de Panamá.

El Sr. Porras salió altamente agradecido de dichos señores y bien impresionado del buen sistema adoptado en el Registro de este país, que es lo mejor que se puede conocer en Registros Civiles.

El Dr. Porras probablemente se llevará á su país al señor Chavarría, joven bastante talentoso y que conoce muy bien la marcha administrativa de nuestro Registro con el fin de darle un puesto de alta categoría en el Registro Civil de Panamá.

BANCO Internacional de Costa Rica

El Poder Ejecutivo ha aprobado la escritura de Constitución del nuevo *Banco Internacional de Costa Rica* que forman los señores Lindo Brothers y algunos otros capitalistas extranjeros radicados en el país.

Esta nueva entidad se dedicará á toda clase de operaciones bancarias y emitirá billetes al portador con arreglo á la ley. Su capital de un millón de colones está dividido en acciones de 100 colones que deberán ser totalmente pagados antes de comenzar las operaciones.

J. Castro Méndez

Establecido en 1885
CORREDOR JURADO y Comisionista
San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"

San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. n.º 105 enseguida del Aguila de Oro

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América; toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritajes, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de viveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

Nuevo hogar

Hemos recibido la siguiente participación:

«Alberto Brenes Vargas y señora tienen la honra de participar á Ud. el próximo matrimonio de su hija Ana con el señor don Florencio Hidalgo C., el cual se celebrará el 18 del corriente mes.»

Descamos á los futuros cónyuges toda suerte de felicidades.

PUNTES

QUE LLEGARÁN AL PAÍS

Pronto llegarán al país doce puentes de hierro que se han pedido á Alemania, para diversos lugares. Muchos de ellos serán colocados inmediatamente, para lo cual están ya listos los bastiones. Entre esos puentes viene el que debe instalarse en el Río Grande, en el paso de la Bolsa.

Movimiento de población

Nacimientos

- Luis Felipe, legítimo de José Arias y Delfina Garro.
- Manuel, legítimo de Eduardo Rodríguez y Clemente Monge.
- Rafael, legítimo de Jesús Torres y Francisco Bolaños.
- María Venegas, natural.
- Zoila García, natural.
- Odilie, legítima de Gabriel Chavez y Genevieve Gutiérrez.
- María, legítima de Enrique Mangel y Emilia Nanne.
- María, legítima de Francisco Sáenz e Isabel Escalante.
- Luz Araminta Zúñiga, natural.

Pasaportes

No hay.

Defunciones

- María Sotela, 2 años.
- Simón Vargas Cruz, 80 años.
- Ignacia Rodríguez, 58 años.
- Víctor Manuel González, 1 año.

MOVIMIENTO

DE CARROS EN LA ADUANA PRINCIPAL

Septiembre 11 de 1912

- Descargados ayer:
- 688—481—772—478—362—457—293—581—501.
- En primera línea.
- 683—692—455—768—659—617—462—602—654—643—601.
- En segunda línea.
- 543—670—767—595—274—793—682—536.

VISTAS para mañana

CASACION

Rogelio Mena Porras (crimina) 1 p. m

SALA 1ª

Ordinario, Espíritu Morales contra Dolores Castro.

Mortuoria de María Sinforsosa Avila, 5 p. m.

SALA 2ª

Juan María Chavez Valverde (lesiones) 1 p. m.

Samuel Castro Chacón (abigeato) 2 p. m.

Adán García

ABOGADO Y NOTARIO

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

JORGE Y RAFAEL HERRERA OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO 75 varas al Oeste del Almacén de Mata.

SIEMPRE LA VERDAD.

«Cuando está Ud. en duda diga la verdad.» Fué un experimentado y viejo diplomático el que así dijo á un principiante en la carrera. La mentira puede pasar en algunas cosas pero no en los negocios. El fraude y engaño á menudo son ventajosos mientras se ocultan; pero tarde ó temprano se descubrirán, y entonces viene el fracaso y el castigo. Lo mejor y más seguro es el decir la verdad en todo tiempo, pues de esta manera se hace uno de amigos constantes y de una reputación que siempre vale cien centavos por peso, donde quiera que uno ofrezca efectos en venta. Estamos en situación de afirmar modestamente, que sobre esta base descansa la universal popularidad de la PREPARACION de WAMPOLE El público ha descubierto que esta medicina es exactamente lo que pretendo ser, y que produce los resultados que siempre hemos pretendido. Con toda franqueza se ha dado á conocer su naturaleza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estos elementos forman una combinación de suprema excelencia y méritos medicinales. Ningun remedio ha tenido tal éxito en los casos de Pulmonía, Pérdida de Carnes, Debilidad, Mal Estado de los Nervios, Anemia y Tisis. «El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la nuerastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso.» De venta en todas las Boticas.

(VIENE DE LA PRIMERA PÁGINA)

de 629 fué llevada á Jerusalén después de haber estado en poder de los persas. Por lo tanto, el 14 de setiembre se celebra la invención y el recobro de la verdadera Cruz, que había sido tomada por los persas, cuando, al mando de Cosroes II, vencieron al emperador Teodosio y saquearon la ciudad de Jerusalén, llevándose el más rico despojo de guerra, el trofeo de la verdadera victoria, la Cruz!

Pero el vencedor fué vencido á su vez por el emperador Heraclio II, á quien fué devuelta la Cruz por Siroes, hijo y asesino de Cosroes.

Heraclio hizo llevar en triunfo á Constantinopla el sagrado madero y aún quiso él mismo llevarlo sobre sus hombros, pero halló que aquella preciosa carga era sumamente pesada. Por consejo del patriarca de Constantinopla, Zacarías, el emperador se quitó la corona imperial, sus regias vestiduras y ricos y lujosos atavíos, y entonces encontró que el sagrado madero pesaba poco y lo pudo llevar fácilmente por las calles de la ciudad hasta la iglesia.

Del mismo modo y descalzo, San Luis, rey de Francia, condujo él mismo en sus brazos por las calles de París, el 14 de setiembre de 1241, una parte de la misma Cruz, la corona de espina y otras reliquias.

Allí se veneran aún algunas de ellas que escaparon de la furia devastadora de la Revolución Francesa, y la cruz dejada por Ana de Gonzaga á la Abadía de San Germán y dos pedazos de los clavos que sujetaron al Divino Cuerpo de Jesús.

Los más antiguos padres de la Iglesia autentican la existencia de la verdadera Cruz.

Según San Cirilo de Jerusalén «en toda la redondez de la tierra se encuentran reliquias de la madera de la verdadera Cruz», y San Juan Crisóstomo refiere que «se conservan en relicarios de oro, que los hombres llevan sobre el pecho con respeto.»

San Faustino de Nola envió, con una notable carta, un pedazo de la Cruz, á Sulpicio Severo. Por el año 455, Juvenal, patriarca de Jerusalén, envió otro al papa San León y en el año 500, Avitus, obispo de Viena, lo pidió por escrito al Patriarca de Jerusalén.

Rudolinda, reina de los Francos ob-

tuvo en 567 de Justino II una reliquia de la Cruz, y en esta ocasión el monarca de Poitiers, fundado por ella, tomó el nombre de la Cruz. El obispo de esa ciudad, Venancio Fortunato, compuso entonces el himno á la Cruz, "Vexilla Regis", que se canta el Viernes Santo.

San Gregorio, I, papa, envió poco después un pedazo de la Cruz á Teodolinda, reina de los Lombardos y otro á Ricaredo, el primer rey católico de España.

Varios autores protestantes y racionalistas por hacer burla del excesivo número de reliquias ó particitas de la madera de la verdadera Cruz de Cristo, han dicho que juntándolas todas llegará á formar un enorme buque de guerra. Pero Lohant de Fleury en su libro "Memoria de los instrumentos de la Pasión", publica un catálogo de las reliquias auténticas de la Cruz, con las cuales no se formaría ni la tercera parte de ella.

Supongamos que el tamaño de cada reliquia, por término medio, sea de un milímetro cúbico. Como aseguran los sabios que se han ocupado de este asunto, la verdadera Cruz fué hecha de madera de pino, tenía tres ó cuatro metros de alto por dos de ancho en los brazos. Dándole el peso generalmente admitido de 75 kilos (ó sea, algo más de cinco arrobas!) tendremos un volumen de 178 millones de milímetros cúbicos, y sumando el de las reliquias del catálogo dicho, se tendrían solamente cuatro millones de milímetros cúbicos.

Poniendo otras cuatro para las reliquias que se han traído á América y que no estén en el catálogo, y para las que se hayan perdido, todavía nos quedarían faltando 170 millones de milímetros cúbicos para poder reconstruir la cruz en su verdadero tamaño.

Cada pedacito de la madera de la cruz es parte de los 75 kilos que cargó nuestro Redentor en sus hombros, ensangrentados y despedazados por los azotes; y aquel Hombre pacientísimo, que caía y levantaba bajo esa pesada cruz, era el mismo que sostiene el Universo con fuerzas inagotables!

Cartago, setiembre, 1912.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Provedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

BAZAR DE SAN JOSÉ

Almacén de muebles de

J. R. Mata

Constante y permanente surtido de todo lo que se relaciona con menaje de casa.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones
— él 25 de Agosto —

1044

Gran Baratillo
de pañolones de seda
en la **TIENDA**
de don **NARCISO**

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmerecé, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum, Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.